

NOMBRES, NOMBRES Y... NOMBRES | Alberto Aguilar

aguilaralberto@prodigy.net.mx



Crecerán 9% uniones de crédito este año, en mayo nueva circular con CNBV y seguirá consolidación

RECIEN LA CNBV que preside **Jaime González Aguadé** dio a conocer las cifras del 2016 del rubro de uniones de crédito. Pese al bajo ritmo de la economía, se alcanzaron 55 mil millones de pesos en activos, con un crecimiento del 11.4%.

Ayudó el nivel de tasas, pero también un mayor apoyo con un 30% del fondeo de la banca comercial y de desarrollo, en este caso FIRA de **Rafael Gamboa** o el FND a cargo de **Mario Zamora Gastélum**.

Para este 2017 se espera que las uniones avancen 9%, o sea unos 4 ó 5 mil millones de pesos en nueva derrama, ya que la Ley de Uniones de Crédito ha eliminado trabas para que esa actividad que hoy muestra un índice de morosidad de 2.5%, se diversifique.

Mientras que no hace mucho 90% del crédito iba al rubro agropecuario, hoy esa actividad que mantiene su dinámica es el 60% y la industria aporta 30%. Las uniones se han incorporado a apoyar más a la industria y a las maquiladoras. Hay productos de arrendamiento puro para equipamiento.

ConUnión que preside **Luis Morales Robles** y que agrupa a 50 firmas que son el 80% de la cartera, estima que esta actividad va a mantener su dinámica al 2020, para llegar entonces a un saldo de 70 mil millones de pesos con una mayor cobertura en el país.

También se ve irreversible que continúe la consolidación. A algunas firmas se les revocó la concesión por falta de capital y otras se han fusionado como Cyma que fue adquirida por la Unión de Crédito para la Contaduría Pública (UniCCo) que lleva el propio **Morales** y que preside **Samuel Names**.

Esta es una de las 5 grandes que junto con la Unión de Crédito de Lala que lleva **María Luisa Marroquín**, la Unión de Crédito Cuauhtémoc de Pedro Stoez, FICEIN de **Alberto Ankie** y Progreso que lleva **Sergio Becerra** son el 45% de la actividad.



HÉCTOR TÉLLEZ

Con Enrique de la Madrid, Aeroméxico celebró diez años del vuelo CdMX-Buenos Aires.

Este es un rubro con un 17% de capitalización, que busca profesionalizarse. Tiene un estrecho contacto con S&P de **Víctor Manuel Herrera**, Fitch de **Carlos Fiorillo**, Moody's de **Alberto Jones**. Están en el tintero 3 emisiones de papel, entre ellas una de UniCCo por 2 mil millones de pesos.

Igual se trabaja muy de cerca con CNBV vía la vicepresidencia de **Marco Antonio López Pérez** y la dirección de supervisión del rubro a cargo de **Cecilia Mondragón**.

Para mayo se espera que esté lista la nueva CUIFE, que es la circular única del rubro, que apuntalará más el proceso crediticio, actualización de garantías, la digitalización y mayor ciberseguridad.

Para las pequeñas uniones, lo anterior significará un enorme reto, aunque habrá hasta un año para poner en marcha lo solicitado. También se refuerza lo relacio-

nado con prevención de lavado de dinero.

Así que las uniones de crédito a las que pertenecen unos 30 mil socios y que son tan antiguas como los bancos, se muestra optimista frente a las oportunidades de un mercado crediticio aún demasiado astringente.